



START DES KREATIV-WETTBEWERBS ZUM 27. BERLINER KINDERKARNEVAL DER KULTUREN

UNTER DEM MOTTO:
„SPIEL MIT DEM KUBA-KROKODIL!“

KREATIV-WETTBEWERB

Am 24. Februar 2023 startet der große Kreativ-Wettbewerb, der jährlich im Vorfeld des Berliner Kinderkarnevals der Kulturen stattfindet. In diesem Jahr stammt das Thema aus dem Element „Wasser“ und das Kuba-Krokodil wurde zum Motto-Tier des 27. Kinderkarnevals der Kulturen auserwählt.

Alle Kinder bis (einschließlich) 12 Jahren sowie Grundschulklassen, Kindereinrichtungen und Kitas sind eingeladen mitzumachen! Gesucht werden Bilder, Skulpturen, Gedichte und Geschichten, Filme oder Songs. Der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt!

Die ausdrückstärksten Beiträge werden prämiert und es gibt tolle Preise zu gewinnen, außerdem werden die Beiträge öffentlich präsentiert!

Einsendungen an:

Kreuzberger Musikalische Aktion e.V. (KMA)

Betreff: „Kuba-Krokodil“

Friedrichstr. 2, 10969 Berlin-Kreuzberg

Einsendeschluss: 19. April 2023

NEWS ZUM BERLINER KINDERKARNEVAL DER KULTUREN

WAS IST DER „KINDERKARNEVAL DER KULTUREN“?

Der **Berliner Kinderkarneval der Kulturen** (Kika) ist mittlerweile eines der größten **nicht-kommerziellen** Kinder- und Familienfeste Berlins und basis-organisiert, d.h. ein Ziel ist es, ihn als Forum für die Kinder- und Jugendarbeit zu organisieren und den Kinder- und Jugendeinrichtungen eine Plattform zu bieten, auf der sie ihre vielfältigen Aktivitäten und Angebote vor einer großen Öffentlichkeit präsentieren können.

Der Kinderkarneval der Kulturen am 27. Mai 2023 besteht aus dem bunten Kostüm-Umzug durch Kreuzberg und dem anschließenden multikulturellen Kinderkarnevals-Fest im Görlitzer-Park.

- ▶ Der Kostüm-Umzug ist in diesem Jahr auch eine Demonstration und startet um 11:30 Uhr auf dem Mariannenplatz und führt über die Oranien-Straße in den Görlitzer Park. Im Umzug wollen wir gemeinsam mit den Kindern auf die Situation des Kuba-Krokodils hinweisen aber auch auf den Weltspieletag, der am 28. Mai ist.

- ▶ Das **Kinderfest** beginnt um 14:00 Uhr | Dauer: bis 19:30 Uhr!

Der **Berliner Kinderkarneval der Kulturen** wurde vor **27 Jahren** ins Leben gerufen, um Berliner Kindern mit unterschiedlichem sozialem und kulturellem Hintergrund die Möglichkeit zu geben, über Musik, Tanz, Akrobatik und Spiel zusammenzukommen, zusammen zu feiern und dadurch die Vielfalt ihrer Kulturen zu präsentieren. Er ist ein Angebot für die ganze Familie, das sich an den Bedürfnissen und Interessen der Kinder orientiert. Der KKA macht für alle teilnehmenden Kinder, Familien und Besucher*innen aus unterschiedlichsten Kulturen, unabhängig von Sprache und Herkunft; ein kreatives, friedliches und zukunftsweisendes Miteinander erfahrbar. Damit setzt er ein Zeichen gegen Vorurteile und Fremdenfeindlichkeit und verdeutlicht so „ganz nebenbei“ die künstlerischen und sozialen Erfolge des Zusammenlebens unterschiedlicher Kulturen in Berlin. Gerade in Zeiten, in denen gesellschaftliche Differenzen immer deutlicher zu Tage treten, gewinnt der Kinderkarneval noch größeren Stellenwert, um Vielfalt und Notwendigkeit von Kinderkultur und Kultur für Kinder als Träger jeder gesellschaftlichen Zukunft zu demonstrieren.

Beim **Kinder- und Familienfest** gibt es viele **kostenlose Sport- und Spielangebote** von Spielgerätefirmen und Organisationen, die von der KMA finanziert werden, sowie **Mitmach-Aktionen** von Berliner Kinder- und Jugendeinrichtungen, so dass alle Kinder teilnehmen können und diesen Tag als etwas ganz Besonderes erleben. Ein multikulturelles Programm findet auf zwei **Bühnen** statt (Musikbühne/Kinderbands und Tanzbühne/Kindertanzgruppen), mit Aufführungen von Berliner und Brandenburger Kinder- und Jugendgruppen.

DAS MOTTO-TIER

Der Berliner Kinderkarneval der Kulturen steht jedes Jahr unter einem anderen Motto. Hierfür wird ein Tier, abwechselnd aus den Elementen Erde, Wasser und Luft, als Motto-Tier ausgewählt. Damit soll die Aufmerksamkeit der Kinder auf in Vergessenheit geratene oder vom Aussterben bedrohte Tierarten und ihren Lebensraum gelenkt und somit auf spielerische Art und Weise ihr Bewusstsein für die Natur, Umwelt und Tiere geweckt werden. **In diesem Jahr hatte das Kuba-Krokodil die Schnauze vorn.**

Warum essen Krokodile Steine? Gibt es wirklich Krokodilstränen und sind Vögel ihre nächsten Verwandten? Zum 27. Kinderkarneval der Kulturen tauchen wir in die Welt der kubanischen Krokodile ein und erfahren, dass diese faszinierenden Tiere ganz anders sind als ihr Ruf. Das Kubakrokodil trägt seinen Namen zu Recht, denn es ist ausschließlich in den Süßwassersümpfen der Karibikinsel Kuba beheimatet. Mit nur noch etwa 3.000 Tieren ist das Kuba- oder Rautenkrokodil stark vom Aussterben bedroht, vor allem durch die Jagd auf die begehrte Krokodillederhaut, den anhaltenden Lebensraumverlust und die Hybridisierung mit Spitzkrokodilen. Die intelligenten Panzerechsen sind wahre Kurzstreckensprinter und können bis zu 100 Jahre alt werden.

Daher lautet unser diesjähriges Motto: „Spiel mit dem Kuba-Krokodil!“

ORGANISATION UND FINANZIERUNG

Der „Berliner Kinderkarneval der Kulturen“ wird veranstaltet von der Kreuzberger Musikalischen Aktion e.V. und wird in diesem Jahr von der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie gefördert und vom Bezirk Friedrichshain-Kreuzberg und Kinderhilfsorganisation Children for a better World unterstützt.

LINKS | SOCIAL MEDIA

HOMEPAGE	www.kma-kinderkarneval.de
SOUNDCLOUD	https://soundcloud.com/kma-antenne
INSTAGRAM	https://www.instagram.com/berlinerKinderkarneval/
FACEBOOK	https://www.facebook.com/Kreuzberger.Musikalische.Aktion/
YOUTUBE	https://www.youtube.com/kmaev

gefördert durch:



children
Mit Kindern. Für Kinder!

KONTAKT:

Kreuzberger Musikalische Aktion e.V. (KMA)
Friedrichstr. 2 | 10969 Berlin
geschäftsführender Vorstand: Wolfhard Schulze

Ansprechpartnerin: Mareike Stanze
Mail: mitmachen@kma-kinderkarneval.de

KMA-Zentrale: 030 25295163 (tägl. 9-14 Uhr)
Webseite: www.kma-ev.de